

Transport urbain

# Les bus de la Sogatra en service minimum

R.H.A  
Libreville/Gabon

**Les agents réclament deux mois de salaires impayés. Notamment novembre et décembre 2016. Pour se faire entendre, ils ont observé, jeudi et vendredi, une grève d'avertissement, avec un nombre limité de bus en circulation. Ils entendent déposer un préavis de grève dès lundi.**

LES agents de la Société gabonaise des transports (Sogatra) sont en arrêt de travail depuis jeudi dernier. Ils ont, néanmoins, observé un service minimum jusqu'à hier, avec un nombre limité de bus mis en circulation. Une tendance qui devrait se pour-

suivre ce week-end avec l'annonce de la mise d'un seul bus en circulation sur chaque ligne. Cette décision a été prise à l'issue d'une assemblée générale tenue à Libreville dans leur base du camp de police. Elle résulte du mécontentement des salariés qui disent accuser deux mois de salaires impayés, notamment ceux de novembre et décembre 2016. Il s'agit, selon eux, d'une grève d'avertissement pour interpeller les autorités en charge de ce dossier, particulièrement le ministère du Budget. Ils disent avoir eu une réaction positive de la part de leur tutelle, le ministère des Transports, qui aurait adressé une correspondance portant sur la rallonge budgétaire au



Photo : R.H.A

La plupart des bus de la Sogatra sont à l'arrêt depuis jeudi.

lendemain de leur grogne d'il y a une semaine. « Le ministre a déjà validé le plan d'action portant sur la rallonge pour couvrir les derniers mois restants. Ap-

paremment, le tour revient maintenant au Budget qui ne réagit toujours pas», dénonce un des agents rencontrés hier. Depuis jeudi dernier donc,

la plupart des bus de la Sogatra sont à l'arrêt. Les agents entendent déposer un préavis de grève dès lundi. Si rien n'est fait, ils cesseront toute activité dès

mercredi prochain. « Nous savons que l'ouvrier mérite son salaire. Nous sommes à nos postes tous les jours, en dépit du fait que nous n'ayons pas perçu nos émoluments comme il se doit. Certains d'entre nous font des emprunts en espérant que la paie tombera», lance un des agents, l'air contrarié. Pour ne pas punir les usagers, qui sont les principales victimes de leur grogne, dès ce samedi jusqu'à mercredi à 15h, ils comptent mettre à leur disposition un seul bus par ligne. Si rien n'est fait, pour apaiser ce climat délétère qui prévaut au sein de l'unique entreprise de transport public du Gabon, les bus de la Sogatra seront garés et les usagers en pâtiront.

## Éducation

# Ce que font les élèves pendant les heures de permanence

Prissilia M.MOUIY  
Libreville/Gabon

**Qu'elle soit saine ou malsaine, chaque élève a au moins une activité extrascolaire à laquelle il s'adonne, pendant des heures libres.**

IL est 10 heures, Ruth S., élève en classe de Seconde dans un établissement de Libreville, profite de son temps libre pour réviser ses leçons, en attendant le prochain cours. Assise sur un banc de fortune, hors de son établissement, cahier en mains et concentrée sur son cours de français, elle interrompt sa révision lorsque nous l'approchons. «J'ai une heure de permanence, je me prépare pour mon prochain cours, afin de ne pas être surprise par une éventuelle interrogation», nous confie-telle. A quelques mètres de là, deux de ses camarades sont concentrés sur autre chose. L'une mange, tandis que l'autre écoute de la



Photo : SNN

Certains élèves mettent à profit leurs heures de permanence pour réviser leurs cours...

musique à partir de son téléphone portable. Elles disent vouloir ainsi s'éloigner des obligations scolaires pendant leur temps libre. En général, durant leurs heures de permanence, les élèves du secondaire, tous niveaux confondus, vaquent à diverses activités. Lorsque certains se baladent, flânent ou vont dans des supermarchés, d'autres préfèrent se consacrer aux révisions des cours précédents. La complexité de certains

emplois du temps fait que certains élèves, durant la permanence, cherchent à décompresser à travers une activité et profitent de cet instant comme d'une longue récréation. Si de nombreux apprenants font de leur temps libre un moment éducatif, en s'adonnant à la lecture ou à faire leurs exercices, etc., d'autres y voient une occasion pour s'amuser, voire de flirter avec le vice. En effet, c'est durant ces heures dites de "liberté" que plusieurs apprenants



Photo : SNN

...tandis que d'autres préfèrent errer dans les rues.

se livrent à des activités s'éloignant du cadre éducatif. Tels que les jeux de carte, vidéo, le king-off, etc. Les plus âgés, vont même plus loin. Certains investissent les débits de boissons établis à proximité des établissements scolaires et débattent des sujets souvent futiles. A titre d'exemple, dans le 3e arrondissement de Libreville, des lycéens ont fait des bistrotts en face de leur lycée leur "cours de récréation", à travers des dénominations telles que "le 4

B" ( le "quatrième bâtiment"). Leur établissement n'ayant que trois bâtisses, ils en ont fait du bar du quartier, un quatrième bâtiment. C'est tout dire... Face à cette situation de débauche de nos élèves durant les heures de permanence, il est clair que les responsabilités sont partagées. Cette dispersion serait en partie liée à

l'architecture de nos établissements scolaires, dépourvus d'infrastructures adéquates (salles de permanence, foyers, aires de jeux). Ce qui pousserait les élèves à errer dans les rues, bars ou chez le boutiquier pendant le temps libre, plutôt que d'en faire un "temps éducatif". Même si cela reste une perception bien discutable.

## Musique /Après son couac l'an dernier

# Adele revient aux Grammy awards

AFP  
New York/États-Unis

LA chanteuse britannique Adele, dont la prestation aux Grammy awards avait été gâchée par des problèmes techniques l'an dernier, chantera de nouveau lors de la cérémonie de remise des prix les plus convoités de l'industrie musicale le 12 février à Los Angeles. L'organisateur de la soirée,

Recording Academy, a annoncé vendredi la présence d'Adele à la cérémonie, deux jours après avoir fait savoir que John Legend et Metallica seraient également sur scène. L'an dernier, pendant son interprétation d'"All I Ask", issu de son dernier album au succès phénoménal, la voix de la chanteuse avait commencé à sonner faux et il y avait eu des coupures de son. Quelques minutes

après la cérémonie, Adele avait expliqué dans un tweet que les micros du piano à queue qui l'accompagnait étaient tombés sur les cordes, provoquant la dissonance. La Recording Academy avait pris la responsabilité de cet incident technique. L'artiste, qui s'est fait une réputation avec ses interprétations spectaculaires de chansons d'amour, avait déclaré quelques jours après le couac de l'an der-

nier avoir "pleuré pratiquement toute la journée", le lendemain de sa prestation ratée. La chanteuse de 28 ans avait aussi confié sur les réseaux sociaux s'être consolée en mangeant un burger. Adele, l'une des artistes ayant vendu le plus d'album au XXIe siècle, a déjà remporté 10 Grammys. Elle est en compétition dans cinq catégories cette année.

**OYABI CLAUDINE**  
22/01/2016 - 22/01/2017  
Un an déjà. Seule la pensée de la fin de tes souffrances nous aide à surmonter ce vide laissé par ton départ. Maman, si encore aujourd'hui nos larmes ruissellent parfois sur nos joues et nos pleures parviennent jusqu'à toi, reçois les comme une preuve d'amour de tes enfants.